



# 涌小通信

知内町立涌元小学校

〈学校教育目標〉

よく考える子 思いやりのある子 健康な子

〈重点教育目標〉

『3つの納得』を徹底的に育む ～ 子供の納得・保護者の納得・地域の納得 ～ 令和5年6月30日発行

幸せとは…

校長 中野 聡

もう早いもので明日から7月に入ります。1学期も残り3週間ほどとなりました。そんな中、先日、全校で春の遠足を実施しました。当日は曇り空で風もなく遠足には絶好の天気でした。子供たちは、知内パークゴルフ場までの往復8.4kmを元気よく歩き通しました。さすが涌元っ子です。

さて、今月から「校長先生の挑戦状」というものを実施しています。右の写真のように、校長室の前にクイズのような問題を出しています。毎回7～8名の子供たちが解答してくれます。「校長先生！わかった！簡単簡単！今度は難しいの出して～」や「え～わからない。ヒントください。」と子供たちは楽しく問題に取り組んでいます。解答用紙を出す場合は、答えだけでなく、なぜそうなったかの説明を書くことになっています。「校長先生、次の問題はいつ出すの？」と前向きに取り組んでくれる子供たちはとってもいい顔をしています。



「幸せのメカニズム」(前野隆司著)の中で、「人間は、どのような時に幸せを感じるか。それを明らかにするために、研究グループがアンケート調査を行い、コンピュータによる因子分析を実施したそうです。すると、幸福感と深い相関関係がある以下の4つの因子の存在が浮かび上がりました。

## 1. 「やってみよう」因子(自己実現と成長の因子)

夢や目標ややりがいを持って、「本当になりたい自分」を目指して成長していくこと

## 2. 「ありがとう」因子(つながりと感謝の因子)

多様な人とつながりを持ち、人を喜ばせたり、人に親切にしたり、感謝したりすること

## 3. 「なんとかなる」因子(前向きと楽観の因子)

いつも前向きで、自分のいいところも悪いところも受け入れ、どんなことがあっても何とかなるだろうと感ずること

## 4. 「ありのまま」因子(独立と自分らしさの因子)

人目を気にせず、自分らしく生きること(他人と自分を比べすぎず、自分軸をしっかり持って生きることができること)

です。この4つの因子を満たすことで人は幸せを感じることができるそうです。

幸せを感じる時は、人によって様々です。しかし、考えてみると必ず上の因子のどれかが当てはまっているように感じます。日頃、授業を見に行くと問題をがんばって解けた時の顔や先生や友達に教えてもらった時の「ありがとう」等の顔は幸せにあふれています。いつも、このような顔があふれる学校にしたいものです。先日函館の元町にある日和館という雑貨屋で、右のようなウェルカムボードを見つけました。そこには、「幸せは感謝の気持ちのつみかさね」と書かれていました。まさしく「笑顔で幸せあふれる涌元小学校」にぴったりと即決して購入してしまいました。現在、学校の玄関に飾っています。



学校は、小さなコミュニティと言われます。子供たちは、様々な人と出会い対話しながら成長していきます。児童数14名の学校ですが、一人一人が幸せを感じて成長できるように、また子供たちの無限の可能性を伸ばせるよう、様々な人とのつながり、感謝の気持ちを忘れず支援してまいります。今後も子供たちの笑顔と幸せのために、涌元小学校の教育ご理解とご協力をよろしくお願いたします。

## ◆◆合同修学旅行◆◆

6月14日と15日、6年生が知内小と合同で修学旅行に行ってきました。行き先は、青森県です。

弘前市での自主研修や浅虫水族館、三内丸山遺跡などの見学を通じて見聞を広めました。

漁村センターでの解散式で、校長先生が「楽しかったですか」と聞くと、疲れた顔がぱっと笑顔になり、「はい!」と、とても元気な声が返ってきました。

1泊2日の旅行で、知内小の子たちと親交を深め、たくさんの思い出ができました。



新幹線で新青森へ



イルカショーも観ました



勾玉作りを体験しました

## ◆◆不審者対応訓練◆◆

「校内に不審者が侵入した」という想定で体育館に避難した後、木古内警察署の方から「不審者に遭ったらどうするか」というお話をしていただきました。

終わった後に、「『いかにおすし』を守りたい」「警察の方に教えてもらったことを忘れないで、自分の身を守りたい。」という感想をもち、「自分の身を守る」という意識を高めました。



浦元駐在所の高橋所長さんにも来ていただきました

## ◆◆知内小との交流◆◆

3年生が、知内小の3年生と一緒にコープさっぽろに見学に行ってきました。その時間、4年生は、知内小の4年生との合同体育でドッジボールやゲームを楽しんできました。

交流が終わって教室に戻ると、「楽しかった」「久しぶりに幼稚園のときの友達に会えてうれしかった」「知らない子とも話をして名前を覚えた」「また行きたい」などとロケに話してくれました。



子供たちは、次に予定している4年生の合同社会科見学と3年生の交流を今から心待ちにしています。

## ◆◆遠足◆◆

曇り空でしたが、熱中症対策として用意していたテントが必要のない、遠足には絶好の天気でした。



スポーツセンターに着いておやつを食べた後、河川敷に移動し、グループに分かれて、パークゴルフを楽しみました。パークゴルフをしている間、子供たちから「がんばって」「すごーい」「大丈夫だよ」というような、お互いに認め合い、励まし合う声がたくさん聞こえてきました。



浦小児童の絆を深めた一日でした。

## ◆◆緑の羽根募金◆◆

児童による緑の羽根募金活動を行いました。募金で集まった2,000円は、「植樹などの森林整備に役に立ててください。」と「森と緑の会」の五十嵐会長さんに手渡しました。



保護者の皆様、ご協力ありがとうございました。

## ◆◆7月の主な予定◆◆

1	土	開校記念日(140年目)
3	月	チャレンジテスト実施週間 4時間授業・給食あり 朝礼
4	火	委員会活動
5	水	授業参観・懇談会 宿泊学習保護者説明会 ミニバス少年団練習
6	木	1学期末個人懇談 4時間授業・給食あり フッ化物洗口 プログラミング学習(5,6年生3.4h)
7	金	放課後子供教室
10	月	1学期末個人懇談 4時間授業・給食あり
11	火	森林教室 水泳学習
12	水	4時間授業・給食あり ミニバス少年団練習(なし)
13	木	学期末清掃強化日 フッ化物洗口
14	金	放課後子供教室
18	火	学期末清掃強化日
19	水	ミニバス少年団練習
20	木	学期末清掃強化日 フッ化物洗口 宿泊学習合同学習会①
21	金	スクールカウンセラー来校 放課後子供教室
24	月	特別4時間授業・給食なし 学期末清掃 1学期終業式
25	火	夏季休業 (8月23日まで)
27	木	夏休み学習会①
28	金	夏休み学習会②

※6月29日時点での予定です